

LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia: 2 pts. mes y 5 un trimestre —Fuera, 6 pts. el trimestre.—En Ultramar y el extranjero, 10 pts.

DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO
Y DE AVISOS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten rebajas.—Las suscripciones empiezan los días 1.º de mes y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 0.10 DE PESETA; ATRASADO 0.20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

SERVICIO DE CORREOS.

Ya están separados los ramos de telégrafos y correos: unidos por razón de economía, en la economía funda la separación del preámbulo del decreto, fatal documento de literatura oficial, según ya hemos dicho en otro artículo, y no menos desdichado en raciocinio.

Pero no es nuestro objeto ocuparnos ahora de este problema económico que corre pareja con los demás del Gabinete Ruiz Zorrilla; es un hecho que la fusión de los servicios que en Inglaterra da excelentes resultados, los ha producido muy malos en España; no cabe duda de que el de correos no ha estado nunca tan mal servido como de tres años a esta parte, y la esperanza de verlos mejorar, nos hace pasar por todo de buen grado.

Llámense como se quiera los empleados, el público, que costea el servicio, dando mucho más que se necesita para montarlo como corresponde, tiene derecho para pedir que así se haga. En Francia, todas las administraciones subalternas se confían a manos femeninas. En Inglaterra y los Estados Unidos se entregan también al sexo débil los aparatos de los telégrafos, y nadie se queja por aquellas más dichosas tierras de que se despeguen los sellos en vez de inutilizarse, depositando sus respectivas cartas en la chimenea, ni de que se olfateen y extraigan los valores que vienen en el interior, aun cuando estén en pliegos certificados, ni menos de que dejen de llegar a su destino periódicos ó papeles echados en los buzones.

El secreto de este resultado se estriba en que hombres, ó mujeres, estos empleados son honrados é idóneos: en que están sujetos á responsabilidad y en que ocupan los destinos muchos años, pudiendo apreciar en ellos todos los detalles del movimiento y las mejoras de que es susceptible.

Si el señor director de correos y telégrafos tiene presente la receta, si pasa la vista por antiguos escalafones y aprovecha esta oportunidad de poner en primera práctica el programa del gobierno, eligiendo el personal más entendido y práctico, mejorará de cierto la circulación de la correspondencia privada, y á las economías que se hayan conseguido se sumará la de las incasantes reclamaciones, que llegarán al punto de nombrarse un empleado especial para atenderlas. Pero si solo se trata de hallar ocasión de servir á los amigos, recibiendo como título de idoneidad la opinión política, la influencia en las elecciones ó el parentesco y las relaciones de los aspirantes, valiera más dejar las cosas como estaban, que al fin y al cabo, mas confianza merece un funcionario de carrera, cual son los de telégrafos, por mas que desdeñaran el manejo de las cartas, que el primer venido de su casa si coloca á Chinchón en la de Salamanca, ya que no posea superiores conocimientos industriales, de los que tenemos muchos ejemplos.

Tras del personal no falta materia de estudio para la dirección. Ese cuarto del cartero, restablecido contra la opinión, que sujeta á la correspondencia española en el extranjero á un derecho excepcional de *re-presalia*; que demora el reparto de las cartas con perjuicio grave de los que habitan los extremos de las calles largas y los barrios mas apartados del centro, por la necesidad de que el cartero suba de piso en piso, ya que en la economía se razona, obténgase en buen hora aumentándolo al valor del sello.

Los timbres no dejan de ofrecer tampoco entretenimiento á los jefes del ramo de correos. Las dificultades de expedientes y de fabricación de una cosa tan sencilla, pican en historia curiosa. Dos años ha estado usando la España revolucionaria los que llevaban la imagen de Doña Isabel II, y todavía los que los sustituyeron, ó sean los llamados de la *cabeza gorda* señalán la rica variedad de nuestra unidad de moneda, en cuartos, décimas de real, milésimas de escudos y céntimos de peseta, con desmembración de los coleccionistas extranjeros.

Tenemos por absurdos los rumores nacidos de la instantaneidad y perfección con que se falsifican los sellos, como todos los

demás efectos timbrados, pero hemos de admitir que la economía, que no consiente en la fabrica de moneda los procedimientos inimitables del timbre, ni en las oficinas la tinta indeleble para inutilizar los usados, es una economía negativa que priva al Erario de cuantiosos ingresos y que estimula el fraude.

Nos han dicho hace poco los periódicos ministeriales, en son de triunfo, que se habia capturado á un cartero infiel que entregaba la correspondencia depositada en los estancos á una compañía industrial del Saladero, antes de llevarla á la oficina, facilitando las estafas que últimamente han tenido el privilegio de absorber la atención. La posibilidad de semejantes maniobras debe estar prevista en un servicio inteligente.

Nadie mejor que la actual administración, porque muchos de sus individuos fueron á Italia en las comisiones de ofrecimiento de la corona, debe saber que en los buzones de Florencia, como en las demás poblaciones, está previsto y calculado el peligro de entregar á manos mercenarias el secreto de la familia y el medio de que este no pueda violarse. El cartero extrae las cartas de los referidos buzones y las trasporta á la oficina sin conocer ni siquiera su número, porque un mecanismo automático, sumamente ingenioso, traslada los paquetes desde el buzón al saco cerrado que lleva el conductor, estando la llave en la oficina en poder de un funcionario responsable.

Eso sí, los buzones mecánicos de Italia deben costar mas que los de pino de nuestros estancos, y la razón de economía impedirá también que aquí apreciemos su utilidad.

Quiera el director estudiar ó hacer estudiar estas y otras muchas cosas de su ramo, y hallará que no es tan difícil mejorarlo y recibir por ello elogios.

(«El Argos».)

Dice un periódico:

«A 10,000 fósforos se elevan hoy las diligencias sumarias instruidas con motivo del asesinato del general Prim.»

¿Y los asesinos cuántos son?

En el núm. XXVII de «La Ilustración Española y Americana» que acaba de publicarse, y hemos recibido puntualmente, se inaugura una bella serie de dibujos, hechos sobre el terreno, por el distinguido Sr. Padró, y relativos al viaje que S. M. el rey está efectuando todavía por las provincias del Este. También publica bellas láminas, que representan la llegada de la ex-emperatriz de los franceses al palacio de Carabanchal; la colocación de la última piedra en las obras para el Canal del Mont-Cenis; otra referente al empréstito de los 600 millones; el retrato de Paul de Kock, etc. En la parte literaria hemos leído curiosos y bien escritos artículos y poesías, que firman los Sres. Canfite, de la Academia Española; Fernandez y González, Martínez de Velasco, Castro, Fernandez Caro, Sanchez de Fuentes, y otros reputados literatos.

Bien puede asegurarse que el presente número será examinado con atención y leído con gusto por sus numerosos abonados.

La comision provincial ha señalado el día 2 del próximo octubre á las 3 de la tarde para resolver todos los incidentes de los mozos que se hallan en observacion. Lo que se ha hecho saber á fin de que los interesados cuiden de citar á los interesados en el juicio de aquellos.

Se halla vacante la plaza de peon conductor de la correspondencia pública de Calasparrá Moratalla, dotada con el haber anual de 708 pesetas 75 céntimos.

En virtud de lo dispuesto por el excelentísimo Sr. ministro de Fomento, se ha señalado el día 27 de octubre, y hora de las 12 de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de 9,100 Kilogramos de aceite que se conceptúan necesarios para el suministro de los faros de esta provincia en el año económico de 1871-72, bajo el

tipo de 15,697 pesetas 50 céntimos á que asciende el presupuesto de contrato. La subasta se celebrará en esta capital ante el gobernador, y en la ciudad de Málaga ante el de aquella capital.

Existiendo en la Caja de Depósitos de esta provincia un nuevo resguardo de 73 pesetas 84 céntimos, expedido por la tesorería de la Caja general á favor de don José Maria Trigueros, y no habiéndose presentado él ó sus herederos á retirarlo á pesar de las repetidas gestiones hechas para su objeto, en cumplimiento de una orden de la contaduría de dicha Caja general, se les llama por última vez, señalándoles el plazo de 8 dias.

Por la comandancia de la guardia civil de Murcia se ha anunciado que en Valencia y en las oficinas del tercio se haria compra de caballos para el mismo en los dias 26 y 28 de setiembre á las 8 de la mañana. El anuncio que así avisa se ha publicado en el diario oficial solamente el día *veinte y siete*, olvidándose de que en esta capital existe un diario de avisos en el que habria sido de mas utilidad el anuncio.

Un suscriptor de Torreveja se nos queja de recibir con mucha irregularidad nuestro periódico, mezclado con faltas de números bastante frecuentes. Nosotros sabemos que diariamente le enviamos el periódico, y aun cuando alguna vez por no llegar á tiempo á las dependencias de correos pudéramos tener parte en la irregularidad del envío, desde luego no tenemos ninguna en las faltas de recibo que experimenta. Estimáremos que se procuren evitar pues el trayecto no es tan largo para una pérdida.

Como algunas personas desearán conocer el resumen del discurso pronunciado por D. Juan Chaumel en la Juventud Católica de Valencia, copiamos á continuación la reseña que publica el «Diario Mercantil» que dice así:

UNA VELADA de la Juventud Católica.

La conferencia que tuvo lugar el domingo en el local de la Juventud católica, es sin duda una de las mas solemnes y concurridas que ha celebrado dicha sociedad. Desde mucho tiempo antes de comenzar, se oían en el salón materialmente llenos los salones por un gentío inmenso, deseoso de oír la elocuente y autorizada voz del Sr. Chaumel.

A las siete y cuarto comenzó el acto con dos breves discursos, encaminados á demostrar el primero que pronunció el señor Mata y Sanchez, que sin religion ni Dios no hay gobierno posible, que ante El solo debemos hacer la rodilla y que toda autoridad que de dicho origen no dimana, no es digna de ser respetada, puesto que un hombre no debe respetar á otro por lo que es, sino por el principio que representa.

En el segundo discurso el Sr. Martinez Torrejon se dedicó á manifestar que en esta vida tenemos dos caminos para la otra, uno es fatigoso y sembrado de espinas que conduce al bien, y otro alegre y bullicioso y sembrado de flores que nos dirige al mal. Ambos discursos fueron dignos de los aplausos que se les prodigó.

El Sr. Font de Mora, que presidia el acto, presentó al elocuente orador Sr. Chaumel que ocupó la tribuna en medio de numerosos aplausos.

Empezó su brillante peroracion manifestando que cuando se hallaba vibrando esta, por las elocuentes palabras de jóvenes católicos y entre ellos el Sr. Godró, era muy temerario que la ocupara él para dejar oír su pobre voz. Continuó el exordio manifestando que Dios suplaba sobre la frente de aquellas criaturas que lo merecian, y así del incrédulo Santo, habia hecho el apóstol San Pablo, como el joven Godró lo habia convertido en una verdadera gloria de la literatura española, haciendo que un influjo benéfico le hubiera permitido volar como un águila. Como un águila, dijo, cuando yo apenas puedo revolotear como una alondra.

Entrando de lleno en materia, manifestó que el tema de su discurso era el objeto, programa y fines de la Juventud católica,

que el programa era el mismo que el de la iglesia católica, el cual es según San Agustín: *In necessariis, unitas, in dubis libertas, in omnibus, charitas*: en las cosas dogmáticas, en las cosas de fé, unidad, intransigencia, en las cosas dudosas, libertad, completa libertad, y para todas y en todos caridad.

En las cosas que como el catolicismo son necesarias, debe haber la mas grande intransigencia, la unidad. Quitese en España el catolicismo y España perderá lo que le queda de su pasada grandeza. De aquí que la unidad católica, joya hermosa que se ha extraviado en nuestro país—decía—sea causa del renombre inmortal que conquistaron otras naciones hoy tan abatidas. El Sr. Chaumel puso por ejemplo la intransigencia de los papas, primero cuando Napoleón el Grande que tenia toda la Europa (menos España) en la empuñadura de su espada, y perdió su poder tan pronto como quiso invadir á Roma, muriendo solitario y escomulgado en Santa Elena; segundo, cuando en nuestros dias, Victor Manuel quiso que Pio IX transigiera con él, tocando con la empuñadura de su sable sobre el Vaticano, á lo que contestó el gran Pontífice el célebre *Non possumus*, por lo cual el rey de Italia lo sujetó á toda clase de privaciones y sufrimientos, que para tormento suyo tan solo fortalecen el cuerpo y el alma de tan respetable anciano.

In dubis libertas, porque lo mismo se cobija el catolicismo bajo el manto de la monarquía que bajo la sombra de la república, pues como el mismo nombre lo dice esto tan solo es la forma del gobierno, lo que importa que la esencia sea el catolicismo.

No obstante, añadió, caridad para todos en todo, guerra al no catolicismo, á la mentira, caridad para los extraviados por una vana y temeraria ilusión.

El orador citó como ejemplo de la sociedad actual á un físico que preguntado por su salud, responde: no es cosa; una toscecilla impertinente, una calentura lenta, y no es cosa, va perdiendo sus entrañas poco á poco y á las veinticuatro horas está de cuerpo presente.

No es cosa, dice la sociedad, y en 71 años del siglo de las luces, van destronados 20 reyes, derrocadas 20 dinastías, promulgadas, juradas y quebrantadas 20 constituciones y aun estan recientes las paginas escritas con sangre, barnizadas con petróleo y salpicadas con las cenizas de los incendios de Paris.

Concluyó el Sr. Chaumel manifestando á los jóvenes católicos que tuvieran valor para soportar los insultos á la religion católica, no el valor material, porque ese lo tenemos todos los españoles, sino el valor de los Mártires, héroes del catolicismo que prefirieron morir á abjurar de sus verdaderas creencias.

El Sr. Font de Mora propuso un voto de gracias al Sr. Chaumel y se levantó la sesión.

4. Extracto de un artículo del periódico de Paris «Le Siécle».

«El gobierno inglés ha decretado se dé un premio muy bien merecido de 125 000 francos, al Sr. Doctor Livingston, por sus descubrimientos importantes en Africa. El célebre explorador que ha permanecido diez y seis años entre los habitantes del Oeste de aquel país (provincia de Angola), ha comunicado á la Real Sociedad, por entonces muy interesantes y curiosos acerca de las condiciones morales y físicas de esos pueblos felices y favorecidos de la naturaleza.»

Manteniéndose de la planta mas benéfica que produce esa tierra fértil, la Revalenta, ellos se ven exentos de las enfermedades las mas terribles que puedan aquejar á la humanidad, tales como la tisis (consumo), tos, asma, indigestion, gastritis y gastralgias, cáncer, estreñimiento y enfermedades de los nervios que desconocen por completo.»

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de á 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.—a Revalenta chocolateada Du Barry en polvo y en tabletas.—Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortaleciendo el estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza, ni calentamientos ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó ser á cuartos la taza; en tabletas de 12 tazas, 12 rs.

Se vende en Murcia, casa de D. Rafael Almazan y Martin. 150—60.

NOTICIAS GENERALES.

El lunes por la noche fué secuestrado un niño de pocos meses en la plaza de San Miguel de Zaragoza. Los autores de tal atentado lo llevaron a cabo tapando la boca de la niñera y llevándose la criatura.

El capitán de un brik noruego en su travesía de Stokolmo a Amberes, estando en alta mar, observó un punto negro, que venía en dirección contraria de la del buque. Lanzada la chalupa al mar, se descubrió un bote, en el fondo del cual se encontraban dos niños ahogados por el frío. Trasladados al brik, se les prodigaron toda clase de auxilios, y se supo por ellos mismos que, metidos en el bote, las olas los habían arrastrado sin que nadie oyera sus gritos.

Instantáneamente se comunicó al padre de los pequeños naufragos que sus hijos se hallaban en Amberes, sanos y salvos, después de haberse encontrado en situación tan terrible.

Dice *El Eco del Progreso*: «La cuestión de presidencia del Congreso sigue siendo el tema obligado de todas las conversaciones políticas.

Los cálculos más o menos fundados y las combinaciones más estrañas son objeto de discusiones animadas, y dan motivo para que la agitación tome cada vez más incremento.

Anoche se aseguraba que el papel Rivero había bajado un 50 por 100, al paso que el Sagasta había subido extraordinariamente.

No obstante de esto, los defensores de la candidatura del jefe cimbrío continuaban afirmando que esta sería apoyada por el Gobierno, y que en la reunión que ha de celebrarse la mayoría antes de la apertura de las sesiones saldría triunfante, a pesar de los ruidos ataques que se le dirigen.

La actitud de cierta parte de la prensa progresista en contra de la democracia, y la excisión que están procurando introducir los conservadores en el campo liberal, hace que la cuestión de presidencia tome grandes proporciones, y que, como venimos diciendo hace mucho tiempo, sea el escollo más grande que ha de encontrar el Ministerio.»

Dice *El Tiempo*: «La disciplina militar corre peligro cuando los encargados de velar por ella introducen en el ejército la discordia, excitando los celos condescensos injustos e injustificados.

Decimos esto a propósito de haberse concedido el grado de teniente coronel al capitán de infantería que tenía en el escalafón el número 1.033, y el grado de comandante al teniente que ocupaba el núm. 741.

Se ha dicho hoy en los círculos militares que no son estos los únicos abusos cometidos.

Como solo subsisten los Gobiernos con la ley, la situación caerá bajo el peso de tantas ilegalidades.»

Del mismo periódico:

«Se cree por los más versados en estadísticas parlamentarias, que es seguro el triunfo del Sr. Rivero. Los fronterizos lo temen ya, a juzgar por el desaliento que hoy se les ve.»

Algunos de ellos decían que se proponían desplegar sus fuerzas, pero que se alegrarían de quedar en minoría.

Careciendo de votos y prestigio para triunfar, sin duda se reservan probar que son hábiles para entorpecer diariamente la marcha del Gobierno.»

Los diputados que llegan se deciden por el ministerio, por temor a que se constituya una situación tan infausta y aborrecible como la de Serrano-Sagasta.»

La cartera de Estado parece que no se proveerá hasta que se verifique la elección de presidente del Congreso.

Para una de las vicepresidencias del Senado se indica al Sr. Herrero, padre del subsecretario del ministerio de la Gobernación.

Dice un colega:

«Nuestros lectores saben que el general Caballero de Rodas creó en la isla de Cuba las comisiones de vigilancia para el servicio de aduanas, cuya institución dió los más satisfactorios resultados.

Desearíamos que el Sr. Mosquera procurara averiguar por qué razón se han retirado

los comerciantes que componen la comisión de Matanzas, y por qué se hace el servicio exclusivamente por los empleados, sin intervención de aquellos dueños patricios, faltando terminantemente con esta misión y cumplimiento de lo mandado en la disposición oficial que se dictó en Julio de 1890.»

Principian a contarse por testigos presentes, según dice *La Esperanza*, los porfiteros y peripecias que le han sucedido en el viaje a D. Amadeo: como creemos que el cronista Sr. Pirata los tiene apuntados en un libro de memorias, y que para satisfacción del público los ordenará y publicará, esperamos con impaciencia su regreso, rogándole sea más activo que lo fué con la *Historia de los Alfonso*s.

Parece que desde el mas alto al mas bajo de los personajes, todos vienen abalanzados del mismo frente de los progresistas, gente de buen humor y bonachón, que se han excedido todo lo decible en demostrar su cariño a la monarquía democrática de los 191.

Lo que encomian hasta las nubes es el efecto del baile pagado por el señor ministro de Matina a bordo de la *Numancia*; lo que allí acaeció sería largo de contar, pero si podemos decir que la sociedad reunida dejará un recuerdo imperecedero entre la tripulación del buque, que no olvidará nunca las escenas de finura y delicadeza que se le han sucedido con repetición.

No deja de ser curiosa la siguiente relación que publica el *Argos*: dice así:

«Se nos asegura que uno de estos últimos días se ha celebrado una larga conferencia entre el señor presidente del Consejo y uno de los diputados más bulliciosos de la mayoría progresista. Tratose, como era natural, de poco de discutir acerca de la situación del partido, de las disidencias que predominan en la cuestión presidencial y de los motivos que habían impulsado a algunos amigos del Sr. Sagasta a inclinarse en la prensa a una oposición acre contra la conducta del ministerio. El Sr. Ruiz Zorrilla trató, siempre, de su amor a la libertad, de su profundo respeto a los deseos y a las resoluciones del partido; pero cuando comenzó a concretarse la discusión, planteando claramente el asunto, ya bastante usado, de la presidencia, frunció las cejas el Júpiter de los radicales, y soltando el freno a su natural prudencia, manifestó que no le era posible aceptar una candidatura que era la censura de su conducta y de su política, y atribuyó a la intemperancia de los amigos del Sr. Sagasta su decisión de apoyar al Sr. Rivero.

No descenderemos aquí a hacer la minuciosa descripción de esa curiosa conferencia; no indicaremos siquiera los cómicos incidentes de la entrevista celebrada entre el diputado a quien aludimos y el señor presidente del Consejo: solo diremos, para que no se nos acuse por descubrir tales secretos que la conversación concluyó con la siguiente amenaza, que no carece de importancia, cuando se la dirigió al Gobierno quien puede estar tan enterado del espíritu que anima a los partidarios del progreso: «D. Manuel: el día 1.º es la reunión del partido radical, el 2.º se elegirá presidente del Congreso al Sr. Sagasta, y el 3.º le encargará el Rey de la formación de un ministerio.»

Con motivo de una gran tormenta que ayer estalló en las inmediaciones de Zaragoza, quedaron inutilizados algunos hilos telegráficos.

El gobernador militar de la plaza de Melilla dirigió ayer un telegrama al Gobierno, anunciando que las hostilidades por parte de los rifeños continuaban, aunque mas débilmente que hasta la fecha de sus últimos partes. Al mismo tiempo participa haber recibido una carta del jefe del campo fronterizo, en que este expresa el sentimiento que experimenta el emperador por la injustificada rebelión de sus súbditos, añadiendo que de un momento a otro llegarían las tropas encargadas de sujetar a los revoltosos.

En Lisboa, todos los suscritores al empréstito español, menos uno, han satisfecho la totalidad de sus demandas, renunciando al beneficio de los plazos señalados para verificar los pagos.

Parece que va a ser rehabilitado en su empleo el general Sr. Martínez Tenaguero.

Hoy quedarán terminados los presupuestos generales por Estado, que serán sometidos a la deliberación del Consejo de ministros del viernes próximo.

Los notarios de Málaga han solicitado del Gobierno la reducción a nueve de los 16 notarios que existen en aquella ciudad para cuando se reforme la demarcación.

El señor ministro de Hacienda ha dispuesto que se pague a las clases pasivas militares de Valladolid, que desde enero último dejaron de cobrar sus haberes.

Dice el *Poxvenir de Astorga* que en algunos pueblos de aquel partido judicial se han visto entre el ganado lanar la viruela bajo la forma epizootica.

Hace años y mucho que no perciben un centimo de sus haberes los profesores de instrucción primaria de la provincia de Valladolid.

A la reunión verificada en París en el Palacio de donña Isabel de Borbon asistieron los Sres. Mon, Arizón, Narrete, Sanfeliu, Pidal, Velasco, Motezuma, Molins, Salamanga, Vinent, y Vives; D. Sebastian de Borbon, Coello, Güil y Renté, conde de Franco, Rubi, Gutierrez de la Vega, general Chacon, Miquena, Albacete, Ezpeleta, Carriquiri, Zaldivar, Villamagna, Sotomayor, Toreno, Santa Cruz (marqués de), Moyano, Reina, Gasset, Calonge, San Roman, Santa Marca, Bedmar, Guendulain, Balda, del Real (conde), Castro, Ojorio, Bañuelos, Collantes, Goiconratea, duque de Rivas, duque de Sexto, duque de Granada, duque de la Conquista, duque de Baena, S.avedra y Superandía, y otros.

Las tropas de mercancías chocaron ayer mañana entre Vilches y Santa Elena, resultando tres individuos del servicio heridos de gravedad, y otros tres confusos, habiendo quedado de sus resultados completamente destruidas tres máquinas y siete wagones.

La vía ha quedado interceptada, habiendo tenido que trasladar los viajeros y equipajes del tren correo.

La minoría republicana del Congreso celebrará una reunión previa antes de reanudar sus trabajos los Cuerpos Legislativos, pero hasta el regreso del Sr. Castelar no se fijará con exactitud el día en que habrá de verificarse.

Va a ser habilitada la casa de la moneda de Barcelona para la acuñación de contenes.

De Kingston (Jamaica) hay noticias del 7 del actual que dan detalles del horroroso huracán experimentado en la isla el 21 de Agosto. La isla antigua ha sufrido grandes daños. En la isla de Tortola derribó cinco iglesias, y en la de Saint Kitts 300 casas han sido destruidas y mas de 40 caseríos arruinados; en la de San Juan cosechas se han perdido por completo.

Hay noticias del Callao que alcanzan al 22 de Agosto. El Gobierno ha frustrado los planes de algunos hombres inquietos que intentaban sublevarse para derrocar el poder establecido. Los conspiradores contaban con alguna parte del ejército. Los instigadores de la rebelión han sido presos, entre los que se cuentan dos oficiales del ejército y tres personas muy distinguidas. Se ignora a favor de quien se ha intentado la sublevarción. Han sido aprehendidas gran cantidad de armas y municiones. Las casas de muchos ciudadanos han sido registradas.

Se sintió un violento terremoto el 21 de Agosto.

La compañía del ferro-carril de Panamá publica una Memoria, en la cual se manifiesta la necesidad de estos medios de comunicación en todo el Perú, y la de activar el establecimiento de una agencia que fomente el tráfico a través del istmo.

Las obras de los docks del Callao adelantan activamente.

La recaudación y exportación de carbón en Chile este año ha sido extraordinaria, según dicen de Valparaíso con fecha 12 de Agosto. Ha habido en la capital un incendio de consideración. Han ocurrido grandes tempestades en las costas del Sud de la república. La viruela se ha declarado en las poblaciones meridionales.

Anuncian de Montevideo con fecha 24 de Agosto que los hostilidades se han roto de nuevo. El Gobierno ha alcanzado una importantísima victoria sobre el partido Blanco, 350 prisioneros.

Dicen de Almería:

«La desmoralización que existió en tiempos de ominoso recuerdo, ha desaparecido por fortuna, merced a las acertadas disposiciones del dignísimo señor gobernador de la provincia D. Vicente Peset, eficazmente secundadas por la comisión referida, y al celo, vigilancia, justicia y equidad con que la misma se ha conducido. La provincia entera hace justicia a tan dignos funcionarios, y por ello nos creemos en el deber de dejarlo así consignado.

Principian a dar señales de vida los partidos, preparándose para las próximas elecciones municipales. El republicano-federal celebró una reunión, poco numerosa, en la tarde del último domingo, y acordaron hacer nueva elección de comité local y renovación del provincial, eligiendo además una comisión que entendiérase en trabajos electorales, según de público se asegura.

Entre tanto, el radical duerme sobre sus laureles, confiado en la bondad de sus principios, que le aseguran la victoria.»

Los republicanos de Lyon han resuelto imponer el mandato imperativo a sus representantes acordando que el diputado diminitirá su cargo o no a medida de la voluntad de los mandatarios. Apenas se les impedirá la defensa de los principios mas radicales, en cambio de lo cual los electores les concederán una remuneración pecuniaria.

El *Journal Oficial* desmiente los rumores que han circulado relativamente a la censura del gobierno francés a las actas del conde de Choiseul, en su viaje a Roma.

El gobierno prusiano ha pedido al de Francia la prohibición del *Anti-prusiano*, periódico que se publica en Lyon. Parece que monsieur Thiers se ha negado, diciendo que él puede protestar a los alemanes que están en Francia, pero no coartar la libertad de la prensa.

La *Liberté* considera como absurdos los rumores que tanto han preocupado recientemente la opinión pública en Francia, y que se referían a una vasta conspiración bonapartista, en la que se hallaban comprometidos muchos de los generales que hoy rodean al gobierno republicano de Mr. Thiers.

El domingo próximo pasado se verificó la primera sesión de las que ha de celebrarse en Lausana la liga de paz y libertad.

Con motivo del aniversario de la entrada de las tropas italianas en Roma, el venerable Pio IX recibió la visita de muchas y muy distinguidas personas de todos los países: en cambio el mismo día algunas turbas estuvieron victorosas a Prusia en los batallones de la legación alemana, hasta que el ministro prusiano salió a un balcón para dar las gracias.

El lunes llegó a París, apeándose en el hotel del Louvre lord Westminster, el mas rico de los propietarios ingleses. Este afortunado mortal posee una renta de ochenta millones de francos, o sean mas de cuarenta y cinco mil duros diarios.

Ha sido indultada de la pena de muerte las petroleras que fueron recientemente condenadas.

Dice la *Liberté* que Mr. Thiers da a desde el mes próximo un baile mensual en el palacio de Versalles.

«Como si nada hubiera pasado!»

Dice *El Argos*:

«Gravísimas son las noticias que se dicen al oído los hombres políticos sobre las cosas que ha hallado a comisión parlamentaria en el expediente de contrato con el Banco de París. Creemos que este asunto será la *déte noue* de la Cámara en la próxima legislatura. Mañana tal vez seamos mas explicitos.»

La *Independencia Española* dice que se ha nombrado un personal sin méritos ni servicios en el ramo de correos, nada menos que para los cargos de jefes de provincias.

«En prueba de ello, añade que uno de ellos,

estafetero hará apenas tres meses con 3.000 reales, hoy está nombrado administrador principal de su misma provincia, con 12.000 reales y casa.

¿Es posible que de este modo haya un servicio?

En San Sebastián se ha constituido una sociedad con un capital de ocho millones de reales, para llevar a cabo la mejora y explotación del puerto de Pasajes, que yacía abandonado desde últimos del siglo pasado, merced a nuestra decadencia comercial y marítima.

Pasajes ha de ser, á no dudarlo, uno de los puertos de mas movimiento, si se saben aprovechar todos los elementos que pueden y deben acudir naturalmente á él.

Su amplia y segura bahía está atravesada por el ferro-carril del Norte, que empalmado en Alsasua con la de Pamplona á Barcelona, recorre los fértiles terrenos de los antiguos reinos de Navarra, Aragón y principado de Cataluña, su situación es la mas ventajosa para la exportacion de los frutos sobrantes de los mismos países, y para la importacion de los artículos que necesita para su consumo, y el de las primeras materias que Cataluña y Guipúzcoa emplean para su fabricación, sobre todo el carbon.

Con la negativa del Sr. Rodriguez á aceptar la cartera de Estado, los escasos partidarios del Sr. Figuerola vuelven á adquirir esperanzas de que ocupe este puesto.

Parece que el gobierno, no creyendo seguro el triunfo de su candidato para la presidencia, al decir de sus amigos, lo único que ahora anhela es que la mayoría se manifieste compacta.

Entre los elementos de que esta se compone, la exigencia es de tal magnitud, que dudamos mucho se vea complacido el gabinete, tanto mas cuanto que parece que no existe homogeneidad de pensamiento en el seno del Consejo de ministros en mas de una cuestion importante.

Paris 26 (11 y 30 mañana, recibido con retraso).—Los periódicos dan hoy cuenta de la reunion verificada en el palacio de doña Isabel de Borbon.

Segun ellos, asistieron 65 notabilidades.

Un periódico asegura que se ha firmado un tratado para la reconciliacion de doña Isabel y el duque de Montpensier, tomando doña Cristina la direccion política del partido borbónico.

Añádese que se trató tambien de la reconciliacion de doña Isabel con su esposo.

Londres 26.—(Via continental.)

En la Bolsa se han cotizado:

3 por 100 español, á 33 1/8.

3 por 100 portugués, á 35 1/2.

Paris 28.—(Recibido con retraso.)

En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 56,60.

3 por 100 español, á 33,55.

El barón Arnim en una entrevista que tuvo anoche con el Sr. Thiers, manifestó á este que volverian á empezar las negociaciones cuando haya recibido el proyecto definitivo de convenio aduanero que ha enviado á Berlin.

El comité de trabajadores titulado de Compañeros (antigua asociacion obrera) ha decidido que todos los afiliados de distintos oficios que á él pertenezcan dejen de formar parte de la sociedad Internacional, y ayuden al gobierno para que vuelvan á empezar pacíficamente los trabajos y para mantener el orden.

Dicen de Valencia:

«Estos últimos dias hemos dado cuenta de los torrenciales aguaceros que han caído en Villamarchante, causando daños de mucha consideracion.

Pasa bien, uno de los fenómenos producido por dichas lluvias ha sido el convertir en un lago la partida de Alginet, que se halla situada entre dos montañas. Los magníficos

viscosos de estos campos, que son, y las los mejores de aquel término municipal, quedan ocultos debajo de las aguas, de tal suerte que á la superficie de las mismas apenas asoman las puntas de los sarmientos. Con el objeto, pues, de desecar esta improvisada laguna, hubo de construirse un largo y costoso canal, que ha ocasionado desembolsos á los propietarios de los terrenos.»

Con el epigrafe de ¿Qué será? publica un periódico de la Coruña la siguiente gaceta: «En la madrugada de ayer aparecieron las puertas de algunas casas de la poblacion señaladas con un triángulo y una cruz en la cúspide, hecho al parecer con tiza.

No sabemos quienes fueron los autores, ni qué objeto se han propuesto.»

El ayuntamiento popular de Valencia ha publicado un aviso, recordando á los vecinos de aquella capital la obligacion en que están de proveerse de cédulas de vecindad.

En vista de la falta de voluntarios con destino á la guardia civil de caballeria, el ministro de la Guerra ha dispuesto que por el arma de caballeria se faciliten en el mas breve plazo posible 80 hombres, á fin de cubrir el cupo de aquella fuerza.

El Sr. Baldrich, capitán general dimisionario de Puerto-Rico, se embarcará para la Peninsula el día 30 del corriente.

Las 50 pesetas que se rebajan al presupuesto del vicariato castrense, no podemos atinar en qué concepto serán.

Dícese que los muchos jefes y oficiales que han quedado en situacion de reemplazo, tambien muestran gran interés en saber la causa de esa economia tan enorme.

Dice La Constitucion:

«A bordo del bergantín San José, fundeado en el lazareto de Tambo, fecha su carta un marino que nos escribe, denunciando los abusos que cometen los empleados en aquel establecimiento con muchos de los capitanes de buques que recalán en la ría de Pontevedra, en el citado fondeadero, para pasar la cuarentena.

La conducta de aquellos funcionarios, añade la carta á que aludimos, perjudica notablemente á los intereses de Pontevedra y de Marín, y á seguir sin correctivo, llegará pronto el dia en que tenga que cerrarse el lazareto de Tambo.

Llamamos la atención del Gobierno, que, á no dudarlo, procurará averiguar la certeza de los abusos, poniendo, caso que existan, el oportuno correctivo, en bien de Pontevedra y de la moralidad administrativa.»

Leemos en La Igualdad:

«Dice muy formal La Iberia:

«Quien no piense como nosotros, no se llame español.»

Es así que no piensa como piensa La Iberia:

- Ni los republicanos,
Ni los carlistas,
Ni los alfonsoinos moderados,
Ni los alfonsinos unionistas,
Ni los partidarios de Montpensier,
Ni el Gobierno,
Ni los progresistas ministeriales que no son de la Tertulia,
Ni los católicos viejos,
Ni los neo-católicos,

luego la España de La Iberia queda reducida á las exiguas proporciones de una hermandad conciliadora, compuesta de los siguientes cofrades:

- Una cincuentena de fronterizos, capitaneados por Romero Robledo; pues Serrano se hace el muerto en la Granja;
Un par de docenas de progresistas vividores, dirigidos por Sagasta;
Doa mil presupuestivos que deben sus empleos á la proteccion é influencia de los dos referidos personajes y sus satélites;
Algunos puntos negros,
Y los cesantes de la Partida de la porra.»

Pregunta Eco de España:

«Qué hay del célebre expediente de Balañá? Qué se han hecho de aquellas promesas encaminadas á poner en claro este negocio, uno de los más vergonzosos que registran la actual dominacion? Quiénes el dueño de los terrenos, el comprador ó el Estado? En este último caso, ¿se ha procedido contra los

que resulten culpables de ocultacion y defraudacion?»

¡Luz, luz!

Dice el mismo colega:

«Sigue la batalla y el no entenderse entre el Gobierno y las huestes de la que fué en otros tiempos mayoría de conciliacion

La reunion que debia celebrarse hoy, parece aplazada á fin de ver si hay medios de conjurar la tormenta que amenaza. D. Amadeo no llegará á Madrid hasta el 1.º de 2 del mes entrante, y como el temporal arrecia se ha telegrafado á los Sres. Córdova y Beranger para que envíen sus consejos y den conocimiento á D. Amadeo de lo que está pasando.

La funcion promete ser deliciosa.

Dice un periódico:

Aun no han empezado á discutirse en detail en el Consejo de ministros el presupuesto de ingresos, conociéndose solamente en conjunto el pensamiento del Sr. Ruiz Gomez.

Veremos la suerte que cabe á la obra de ministro de Hacienda.

Creemos que las cuentas deben ser tan galanas como todas las progresistas.

En Lyon han sido atacadas algunas personas que se declararon partidarias del desarme de la Guardia nacional, viéndose obligados, la mayor parte de ellas, á defenderse con revólvers.

Parece que en Marsella se ha distribuido en secreto un gran número de fusiles á los hombres conocidos por sus ideas conservadoras.

Además de las sumas que Francia ha dado para la obra del Mont Cenís, el Tesoro de esa nacion tendrá que abonar ocho millones de francos á los concesionarios, pues segun se dice, el Gobierno Francés se comprometió á dar seiscientos mil francos por cada año que se adelantasen las obras de aquel monte, que debian terminar en 1882.

El Pall-Mall Gazette, dice que en una de las ciudades de la Alemania del Norte, en la que hubo unos 30.000 prisioneros franceses, la intensidad prusiana vendió á los particulares la paja que habia servido de lecho á los prisioneros; de esto resultó que los compradores se vieron atacados de numerosos casos mortales de viruela y de disenteria, enfermedades que sufrieron los soldados franceses durante su cautiverio.

La autoridad de Málaga ha descubierto en aquella ciudad una fábrica de moneda falsa.

Segun El Avisador Malagueño, han circulado rumores de la dimision de aquel ayuntamiento.

Al ayuntamiento de Crevillente ha presentado la dimision, porque habiéndose establecido el impuesto de un real por cada quintal de paja que se fabrica en dicha poblacion, ha recibido orden del Gobierno para anular aquel arbitrio.

Los peones camineros de Valladolid continúan sin percibir sus atrasos, lo cual hará que pronto abandonen unas plazas que nada les producen

Los empleados del cuerpo de telégrafos que han quedado excedentes, han elevado una exposicion al señor ministro pidiendo que se les abone la mitad del sueldo.

Aunque el consejo de ministros de ayer tarde se ocupó de los presupuestos, no tomará resolucion hasta que estén todos concluidos y regresen los ministros ausentes. Así dice un diario ministerial.

Creemos que nuestros lectores leerán con interés el siguiente estado de todos los puertos declarados súcios y aquellos cuyas procedencias deben someterse á observacion

En observacion. Inglaterra (propiamente dicha).—Confederacion alemana del Norte.—Cagliari (Italia).—Mar Rojo.—Polon.—Costa occidental del Africa.—Malta.—Grecia y Regencia de Tunez.—Puertos de la Turquía europea, comprendidos en el mar Adriático.

Súcios. Mar negro.—Cuba.—Rusia y Prusia.—America del Sur.—Rio Janeiro (Brasil).—Buenos Aires.—Isla de Zancibar y costa

oriental de Africa.—Golfo Pérsico.—Posesiones francesas del Asia y Fernando Póo.—Mar de Marmara.—Puertos de la Turquía europea comprendidos en el archipiélago, y los de la asiática desde los Dardanelos hasta Smyrna.

Dice La Andalucía:

«Los obispos del distrito metropolitano de Sevilla han dirigido una exposicion colectiva al Gobierno, contra las recientes disposiciones adoptadas para que en los cementerios católicos se entierre á los que no mueran dentro de la comunión católica; y el obispo de Cádiz ha dirigido á los párrocos de sus diócesis varias instrucciones de este particular.»

El Francois dice que ha sido aprehendido Larrivier, complicado en los escandalosos contratos hechos por el ministerio de la Guerra para la compra de armas.

El consejo de guerra de Marsella ha sentenciado á Mr. Cloris Hugues, ex-director de la Fraie Marsellaise á tres años de prision y 6 000 francos de multa por haber excitado á la guerra civil: Mr. Rostau, gerente del Marotte, tambien ha sido condenado por igual motivo á seis meses de reclusion y 4 000 francos de multa.

El Levant-Times publica la descripcion siguiente de los funerales del gran visir Ali-bajá:

«A las nueve el féretro fué colocado á bordo del vapor de los ministros y conducido á Serkdji-Iskelessi, desde donde fué trasladado á la mezquita de Solimannie, mas allá del Seraskierat. En Bagtchi-Kapow los soldados hubieron de despejar el camino.

El féretro fué conducido en hombros de los que se prestaron voluntariamente, y fueron muchos á desearlo, al honor de llevar los restos del visir difunto: Era una sencilla caja de roble, coarsruida grossamente y mal cubierta con un paño turco de color, y que era sin duda de gran valor. En la parte del ataud en donde estaba la cabeza, habia una pequeña prominencia cubierta con un turbante. Abrian la marcha algunos cavas mal montados.

Segun grupos de sacerdotes de todas categorías, incluso los árabes, y una corporacion de monjas turcas, todos los que cantaban las oraciones de costumbre.

Un gran número de sacerdotes con turbantes blancos, verdes y negros, y una gran multitud que tambien llevaba turbante, acompañaban el féretro: Husni Baja, el ministro de policia, el ministro de Persia, el Hackhim, diputado de Cheik-ul-Islam, y algunos coches en que iban damas turcas, forman la comitiva del duelo.

Al entrar en el patio de la mezquita, los que llevaban el féretro lo levantaron á toda la altura de sus brazos que fué colocado. Entonces se permitió al público circular libremente por el patio de la mezquita.

En una eminencia habian un crecido número de damas turcas, y el espacioso patio estaba lleno de turcos y grigos; pero habia pocas personas pertenecientes á otras nacionalidades. Estaban presentes todos los ministros. Rezóse una breve oracion á la vista del cadáver.

Entre tanto los sacerdotes habian entrado en la mezquita, y asistian á las oraciones habituales de medio dia. Terminadas estas, el féretro, conducido del mismo modo que al entrar, fué llevado hasta la Puerta principal, y de allí al cementerio por una puerta lateral que se cerró inmediatamente, sin que entrasen los sacerdotes y los monjes. Esperábase al Cheik-ul-Islam, pero no asistió á la ceremonia: Con las ceremonias habituales se leyó el hall ó decreto imperial, nombrando á Mahmoud baja.

Hé aquí la traduccion de este documento: «Mi ilustre visir: A consecuencia de la muerte de Ali-bajá, te confio el cargo de gran visir, estando persuadido de que por tu mérito reconocido y por tu talento desempeñarás dignamente, bajo todos conceptos, es grande é importante cargo. Es inútil decirte cuanto debes dedicarte, de acuerdo con los demás ministros, á buena administracion de los negocios del Estado y al desarrollo incansante de los adelantos y mejoras que son objeto de mis constantes desvelos.»

Segun el Levant Times el visir difunto solo una mujer. Deja cuatro hijos: Ali Buad-bajá, agregado al ministerio de Negocios extranjeros; Mehemet bey, agregado al mismo ministerio, y dos hijas, una de ellas todavía soltera.»

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Líneas de anuncios: por un día á 0'12 de pla. cada una, por 2 á 0'14, por 3 á 0'10, por 4 á 0'9, por 5 á 0'8, por 6 á 0'7, por 7 á 0'6, y de 8 en adelante á 0'5.—Reclamos, sueltos, ó gacetas, á 0'40

ANUNCIOS.

línea.—Comunicados, desde 0'25 á 3'00.—Avisos judiciales á 0'12, y los demás oficiales á 0'25.—A los suscritores de mas de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Gerónimo y fr. y sta. Sofía vda.
 Jubileo.—Está mañana en la iglesia de religiosas de Sta. Isabel y en la de Ntra. Sra. del Carmen.

Sección mercantil.

ALMUDÍ PUBLICO.
 Precios del día 27.
 Trigo del país, doble decálitro, de 4'00 ptas. á 5'38.
 cebada: id. id., de 1'69 pta. á 1'88.
 Maiz. id. id., de 2'75 pta. á 2'88.

BOLSA DE MADRID.
 Cotización oficial del día 26.

FONDOS PUBLICOS.	Ult. pre.
Renta perp. del 3.	29,65
Idem pequeños.	29,70
Idem á fin de mes.	29,55
Inscripción al 3 por 100.	00,00
renta perpétua exterior.	34,25
Idem del personal.	00,00
Obligaciones municipales.	00,00
Billetes hipotecarios.	00,00
Bonos del Tesoro.	79,40
Idem octubre 71.	99,60
Idem enero 72.	98,75
Idem de los 2 vencimientos	00,00

Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 8 m.	3 t.
— de Carta	9 15 m.	6 m.
Idem 2.ª	3 t.	11 23 m.
— de Alicante	9 30 u.	1 t.
— de Lorca y Andalucía.	9 40 m.	12 30 t.

La caja de 9 mañana á las 4 tarde.
 Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ANUNCIOS.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO.
MENTISSA
 Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías.
 Depósito Grial en España, Sra. L. Ferrer y C.ª, Montano, 31, pral. Madrid.
 Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

No más timbres progresivos!!
ORIZALINE
 MISTURA VEGETAL
 del Dr. James SMITHSON.
 Devuelve instantáneamente el color natural al cabello y á la barba.
 Inútil lavarse antes y después. Su aplicación es sencilla y el éxito inmediato; no mancha la piel ni perjudica á la salud. Para convencer á los incrédulos, la conocida casa de D. Pedro Leante, peluquero, se encarga de aplicar la ORIZALINE á las personas que desean ensayar este maravilloso producto. La caja con cepillo y peine 28 rs.; el frasco solo 24 rs.
 Depósito general en Paris: L. LEGRAND, proveedor de S. M. el Emperador, 207, rue Saint-Honoré. En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.

FERRO-CARRILES
 DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.
 Tarifas de transportes.
 Con motivo de la exposición que tendrá lugar en Villadelfino en el presente mes, esta compañía ha acordado reducir sus precios de transporte á un 50 por 100 ó sea á la mitad de los precios de las tarifas generales, con arreglo á la naturaleza de la mercancía, tanto á la ida como á la vuelta. La misma reducción se hará en el partícipe que á esta compañía corresponde en la

tarifa de contorno de la estación Madrid Atocha á la de Madrid Norte.

Se recomienda á los señores expedidores se enteren bien en las estaciones de la red de la compañía y despachos centrales de Murcia y Cartagena de las condiciones de aplicación de estos transportes ósea de la circular del servicio del tráfico núm. 480 de 5 actual, á cuya circular se han de ajustar las expediciones que puedan verificarse.
 Cartagena 11 setiembre 1871.

ENFERMEDADES DEL Pecho

GLORIOSA ANEMIA OPLACION
 Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro del Dr. CHURCHILL. Precio 4 francos el frasco en Paris. Exijase el frasco cuadrado, la firma del Doctor CHURCHILL y la etiqueta marca de fábrica de la Farmacia SWANN, 42, r. Castiglione, Paris.
 Las Tablillas Pectorales del Doctor CHURCHILL contra la tos se venden, al precio de dos francos unjita, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfitos.
 En Madrid, por mayor Agencia franco-española, Sordo, 31. En Murcia, D. Lucas Serrano. 36-6

LECCIONES ELEMENTALES
 de Economía política y Estadística
 Por D. JUAN LOPEZ SOMALO,
 doctor en la facultad de derecho y profesor de esta asignatura en la Universidad libre de Murcia.

El primer cuaderno de los tres que contendrá esta obra, y que comprende la *Historia de la Economía política*, se acaba de dar á luz en el establecimiento tipográfico de LA PAZ en donde se vende á una peseta (4 rs) y se envía fuera por una peseta veinte y cinco céntimos (5 rs.), franco de porte.

PARA 1872.

Calendario del astrónomo zaragozano CASTILLO á doce céntimos de peseta (12 real), y de bolsillo del mismo zaragozano, á 6 céntimos de peseta (2 cuartos).
 Calendario de los CHISIES, á una peseta.
 Calendario HISPANO-AMERICANO, á una peseta.
 Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

PILDORAS de LARTIGUE

CONTRA LA GOTA Y EL REUMA.

Prescritas hace mas de 30 años por todos los médicos de Francia, disipan los ataques mas violentos en 24 á 36 horas, impiden la frecuencia de los accesos, imposibilitan que pasen de una parte á otra del cuerpo y las mas veces curan radicalmente, como lo prueban las operaciones publicadas por M. M. Ghomel, Double, Lisfranc, Velpeau, Miguel, Amedée, Latour, etc.—Para evitar las falsificaciones, no deben aceptarse mas que los frascos que lleven sobre la etiqueta la firma de puño y letra de M. Alf. Lartigue, D. M. P.
 Depósito general: en Paris, farmacia Pelletier, rue Jacob, 4; en Madrid, por mayor Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, por menor á 48 rs. En Murcia, D. Lucas Serrano.



El Fénix Español,

Compañía de seguros reunidos, establecida en Madrid, paseo de Recoletos, núm. 9.

Capital de garantía 57.000.000 de reales.

Ramo de incendios.

Esta gran compañía nacional, la mas importante por su fondo de garantía asegura contra incendios á prima fija toda clase de objetos, mueble é inmuebles. El pago de los daños de sus asegurados, lo efectúa al contado y sin ningun descuento. Los siniestros pagados hasta el 31 de diciembre de 1870, ascienden á la importante cantidad de 14.006.516 rva.
 — Dará razon en Murcia, D. Francisco Xambo, calle de Balboa. 39

Interesa mucho á los padres de familia conocer la calidad de los alimentos que se consumen en sus casas:

LOS CHOCOLATES HIGIÉNICOS DE LOS PP. BENEDICTINOS,

están reconocidos hoy por el mundo científico como el aliment mas nutritivo y reparador del estómago, los nervios y el cerebro: abren el apetito, ayudan la digestion y se recomiendan por los Doctores en Medicina como el mejor de los alimentos en el estado de convalecencia de las personas delicadas y enfermas.

Comprad una sola vez y comprareis siempre.

No ostentan medallas ni diplomas, no hacen alarde de grandes máquinas ni de precios fabulosos por baratos é imposibles; pero en cambio su combinación es únicamente de azúcares refinados y cacao de superior calidad; trabajados con gran esmero y limpieza por un sistema especial que es hasta hoy un secreto; y teniendo, de su favor la preferencia y aceptación de las personas de buen gusto.

De su análisis resultará la verdad.

Sus clases son tres únicamente á los precios de 8, 10 y 12 rs. libra.

Depósito en Murcia

Almacén de D. Segismundo Clausel, Triperia, núm. 17. 30-15

Agua de la Florida.

Muy conocida en el mundo entero hace diez y seis años, restituye á los cabellos blancos su color primitivo. En Paris, 10 fr. el frasco; en España 4 rs.
ACEITE DE LA FLORIDA.—Pomada vegetal y fundente, auxiliar indispensable del Agua de la Florida. En Paris, 5 fr.; en España, 24 rs.—En casa de GUISLAIN y comp., rue Richelieu, 112, Paris. Precavase de las falsificaciones.—Depósito por mayor en Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.—En Murcia, D. Rafael Almazan y Martín, y D. P. Leante, peluquero. (3,365). 12-4

INTERESANTE AL PÚBLICO.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia, se hallará lo siguiente:

- Papel en paquetes de 250 cartas á 9, 10 y 12 rs.; por medios paquetes á 5, 6 y 7 rs. Lo hay del llamado discreto de 10 rs. en adelante la caja de 120 cartas con sobre; tambien lo hay de marca española en paquetes de 250 cartas á 8 rs. y de marca holandesa para el comercio.
- Plumas metálicas de dos y tres puntos á 6 rs. la caja de una gruesa, y á 16 reales la caja de 100 plumas de las famadas de Humboldt. Plumas de ave cortadas á 2 y 3 rs. caja.
- Marcos para retratos de molduras doradas y de caoba á 2 rs., y teleoramas para niños.
- Calendarios perpétuos á 6 rs.
- Ligas de goma para sujetar paquetes de cartas ó otros papeles á 2 cuartos.
- Lacre, lapiceros, pastillas de goma para borrar lo escrito con lápiz ó tinta, arenillas finas, portaplumas de hueso, sellos de madera y marfil, pastillas de cola de boca, cajas de obleas de goma, cuchillos de hueso.
- Pliegos de soldados de varias clases á 2 cuartos.
- Fotografías de actualidad á real y medio y dos reales, retratos, láminas para cuadros ó registro de libros, de Ntro. Sr. Jesucristo, de la Virgen y de otros santos. Estampas á 6 cuartos la docena á escoger, y por menor á cuarto.
- Libritos religiosos á 2 cuartos cada uno.
- Extracto de Camélias á 14 rs., Albina Desnoues á 16 rs., y Leche antefélica á 24, todo para blanquear el cutis y quitar los granos y pecas de la cara.
- Agua de Maria á 14 rs., y agua de la Florida á 44 rs., útiles para fortalecer el cabello y devolverle el color primitivo.
- Esencias de Piver á 7 rs., de Bouquet á 9 y 12, y triple extracto de Legrand, 10 rs.
- Vinagrillo de Botot á 8 y 11 rs., aromático de Demarson á 8 rs., de Violette, á 9, y de los Druidas á 12 rs.
- Pulverina Aupert para mejorar los vinos á 20 rs. el paquete de 12 kilo.
- Agua de Cordilleras á 14 y 24 rs., para calmar los dolores de muelas; agua de Makeda á 10 y 11 rs., de Botot á 10, 14 y 24, de Piver á 7 rs. y sanitaria á 10, 16 y 20 rs., útiles para la sanidad de la boca, limpiar y embellecer la dentadura.
- Acéite de Filicomo á 5 rs., de Demarson á 4 rs., de los Druidas á 8, de la Florida á 24, de Abrótano á 5 y 7 rs., y de Bellotas á 7 rs.
- Aparatos acústicos á 60 y 80 rs.
- Agua soberana á 19 rs., ateniense á 7 rs., tónica antipelicular á 14 rs., extracto vegetal antipelicular á 8 rs., y locion Caumont á 30 rs., para fortalecer el cabello, evitar su caída, quitar la caspa, y ayudar á la salida del cabello nuevo.
- Agua de colonia á 7, 10 y 12 rs.; de los Druidas á 12 rs.; de lavanda á 7 reales, benzina para quitar manchas á 6 rs., handolina á 5 rs., cosméticos blancos y negros á 2 y 5 rs., pomada húngara para el bigote á 7 rs., polvos de jabón á 4 rs. y jabones de 2 á 10 rs. uno.
- Crema de oriza á 22 rs., de las Duquesas á 12 y colderean á 12, todo para suavizar el cutis.
- Incienso de Arabia en latas á 10 y 16 rs., y papel Swan para desinfectar las habitaciones, á 8 rs.
- Revalenta á 12 y 20 rs.
- Hidrolé de Guaco, nuevo agente especial destinado á la toilette, liquido higiénico que empleado en lociones y abluciones, previene y destruye todas las afecciones que puedan alterar la sanidad y la belleza, á 12 rs.
- Limas químicas para los callos á 8 rs., el acut, liquido útil para destruir los callos, el unguento X contra los sabañones, y el supérfluo para quitar las herugas.
- Dibujos de varias clases y tamaños, patrones y figurines, desde un real en adelante.
- Walses, polkas y otras piezas de música arreglada para piano.
- Mapas de Murcia á 3 rs., de España é Italia para pared á 5 rs., y de España en cartera á 12 rs.
- Polvos de Makeda á 10 y 14 rs., de Botot á 9 y 14, de Demarson á 8, de Tajan á 17, y de Piver á 5, todos para la limpieza de la dentadura.
- Polvos de arroz con y sin borla á 4 y 12 rs.
- Abecedarios para hablar á los sordos-mudos á 2 rs. y medio.
- Mesas revueltas para exámenes de escritura en las escuelas, á 6 y 8 cuartos.
- Planos de Sevilla y Barcelona á 4 rs.
- Metros y medios metros de caoba y de haya, con cañones cuadrados y tapa; pesas de latón con zócalo de madera, medidas de madera desde el medio decálitro, y de lata el medio decálitro, el decálitro y el doble decálitro.
- Tintura Melanogéne á 24, 30, 44 y 50 rs.; de Sallés á 30, 36, 44 y 48 rs., de Jeannot á 56, de Madama Chantal á 30, de Caumont para el pelo á 28, la misma para la barba á 28. Estas tinturas las hay para negro, castaño ó moreno, de algunas clases se venden los frascos solos ó sea sin caja ni cepillos.
- Pomada del Dr. Alain contra la pitiriasis del cutis, capiludo, á 14 rs., y pomada andaluza para hacer renacer el cabello á 24 rs. Hay otras pomadas.

Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadro, grabadas en acero con suma delicadeza.

Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual delicado grabado.

PRECIO DOCE CUARTOS

- En el mismo establecimiento se venden
- Guía, oraciones y meditaciones para recibir con el debido fruto y reverencia el Santo Sacramento de la penitencia y confesión.
- Guía, oraciones y meditaciones para asistir con devoción y recibir con fruto y reverencia el Santo Sacramento de la comunión.
- La sagrada pasión de Nuestro Señor Jesucristo, en verso, por Fr. Lope de Vega Carpio.
- Sagrada Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, en imágenes.
- Devoto ejercicio del Via-Cruis en verso.
- Visita á Maria Santísima.
- Visita á los monumentos en la semana Santa.
- Recomendacion del alma, segun el ritual romano.
- Trisagio á la Santísima Trinidad.
- El Via-Cruis.
- Visita á Maria Santísima.

Papel pautado para escuelas de todas las reglas, Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.